
 
 

 

Ata da Reunião Virtual do NDE de Licenciatura em ciências Biológicas, realizada 

no dia 19 de outubro de 2020. 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

 

 

 

Ao décimo nono dia do mês de outubro de dois mil e vinte, às 16:00 horas, reuniu-se o NDE 

do curso de Licenciatura em ciências Biológicas para discussão de cargas horárias de 

disciplinas e a forma da disciplina de atividades complementares se permanece. Estiveram 

presentes o coordenador Prof Guilherme da Cruz Santos Neto, Profa Helane Súzia Silva dos 

Santos, Prof Jânio di Paula Cavalleiro de Macêdo Santos, Prof Cleidson Paiva Gomes, Prof 

Mauro André Damasceno de Melo, Prof Josinaldo Reis, Prof Miguel Braga, Prof Marcos Caldas, 

Prof Denis Camurça. O coordenador iniciou falando da pauta de atividades complementares, 

se a mesma permaneceria como disciplina e fragmentada ao longo dos semestres ou seria 

de total responsabilidade do discente e cobrada apenas ao final do curso. A professora Helane 

colocou que deixar para o final seria ruim pois poderia atrasar a conclusão do curso para 

muitos alunos, e exemplificou diferindo extensão de atividade complementar. O professor 

Cleidson se posicionou favorável que as atividades complementares fiquem apenas para o 

final do curso, pois vê dificuldades técnicas em realizar eventos dentro das disciplinas. O 

professor Janio concordou com o ponto de vista da professora Helane, mas acrescentou 

dizendo que os encontros seriam melhor aproveitados de forma anual. O coordenador 

professor Guilherme sanou algumas questões da professora Helane sobre poder ser 

fragmentado ou somente no final do ano, e reforçou a necessidade do NDE tomar uma 

decisão, não postergando para futuras atualizações do PPC. O Professor Josinaldo da 



 
 

 

importância que a extensão tem para o curso e o quanto a mesmo pode ser trabalhada nessas 

disciplinas, e que é importante se manter fragmentado pois estimula o discente a não deixar 

para o final do curso e estimula propostas de docentes para promoverem eventos. O 

coordenador professor Guilherme requisitou uma votação sobre permanecer fragmentado ou 

apenas ao final do curso, e a votação teve 8 votos por manter fragmentado e 1 voto para 

apenas no fim do curso. O coordenado propôs uma segunda votação sobre a proposta do 

professor Janio, de a fragmentação ser anual e não semestral, a votação foi unanime por 

manter anual, ou seja, um encontro a cada 2 semestres. Para periodicidade de reunião do 

NDE, ficou decidido o mínimo de uma reunião a cada semestre por unanimidade. O professor 

Cleidson ressaltou a questão de se administrar o número de alunos para atividades externas 

como campo e eventos, mesmo havendo uma evasão pequena, isso afetaria a qualidade do 

ensino também.  Nada mais havendo a tratar, lavrou-se a presente ata, a qual; depois de 

lida e aprovada, vai assinadas por mim Prof. Dr. Guilherme da Cruz Santos Neto, que redigi 

e lavrei, e por todos os presentes.   

 
                                            Bragança, 19 de outubro de 2020. 

 
 
 



 
 

 

 

 


